



LA UNIDAD DE CIRUGÍA DE PARED ABDOMINAL DEL ÁREA SANITARIA DE VIGO ORGANIZA SU 1ª JORNADA EN LA QUE PRESENTAN SU TRABAJO

- *Esta primera jornada se organizó con un formato técnico-práctico con la que esta Unidad pretendió ofrecer su conocimiento y transmitir su transversalidad con otros servicios de cirugía*
- *La Unidad de Cirugía de Pared Abdominal se creó en el Área Sanitaria de Vigo hace dos años por la iniciativa del Servicio de Cirugía General, siguiendo el ejemplo de los principales centros de referencia quirúrgica a nivel internacional*
- *Además del contenido teórico, el encuentro contó con nueve intervenciones quirúrgicas a modo de ejemplo que se desarrollaron a lo largo del día*

Vigo, 22 de abril de 2024.- La Unidad de Cirugía de Pared Abdominal del Área Sanitaria de Vigo organizó el pasado viernes su *1ª Jornada de Cirugía de Pared Abdominal Compleja*, un encuentro con formato *workshop* con el que esta Unidad quiso difundir su trabajo y poner en común las últimas novedades quirúrgicas en este ámbito, además de transmitir su transversalidad con otros servicios de cirugía.

En este primer encuentro, en el que participaron no solo el personal de esta Unidad sino que cirujanas y cirujanos de otras especialidades del resto del Estado y de Portugal, se presentaron determinados casos clínicos que sirvieron de ejemplo del trabajo que se está desarrollando desde la Unidad de Cirugía de Pared Abdominal, completándose con dos sesiones quirúrgicas, una de ellas por la mañana y otra por la tarde, en las que se hicieron nueve intervenciones empleando dos quirófanos y diferentes técnicas.



Importancia de la Unidad

La Unidad de Cirugía de Pared Abdominal se creó en el Área Sanitaria de Vigo hace dos años por la iniciativa del Servicio de Cirugía General, siguiendo el ejemplo de los principales centros de referencia quirúrgica a nivel internacional, motivado por la existencia de determinadas patologías, como eventraciones (orificios en la pared abdominal por donde puede salir contenido intraperitoneal provocado, en ocasiones, por una mala cicatrización de una incisión realizada en la pared abdominal durante una intervención quirúrgica) o hernias inguinales, que precisan de un mayor conocimiento y práctica quirúrgica especializada.

De esta manera, cualquier paciente que precise de una intervención quirúrgica y que presente alguna complicación en la pared abdominal, implica la necesidad de realizar



cirugías con especialistas que conozcan, no solo la naturaleza original de la intervención, sino esta situación abdominal compleja.

Por eso, la creación de esta Unidad de Pared Abdominal no solo reúne a especialistas de esta materia en el Área Sanitaria de Vigo, sino que se constituye en un equipo de referencia, apoyo y transferencia de conocimientos y técnicas a la cirugía general, lo que fundamenta y le da sentido a la iniciativa de estas jornadas que se iniciaron el pasado viernes y que esperan tener una periodicidad semestral, al fin de mantener al día al total de los equipos de cirugía del Área Sanitaria.

Transversalidad

Por todo el expuesto, esta Unidad de Cirugía de Pared Abdominal nació con vocación de transversalidad, ofreciéndose a la cirugía en general y trabajando estrechamente en común con otras especialidades del Área Sanitaria, como es el caso del Servicio de Anestesiología, con el que esta Unidad colabora permanentemente en el empleo de nuevas técnicas como la toxina botulínica aplicada para mitigar el dolor a las y a los pacientes con problemas de abdomen ventrado y muy separado, o incluso al Servicio de Radiología, en el caso de detección de complicaciones como neumoperitoneos o en la especialización en la realización de TACs de pared abdominal, ofreciendo una gran ayuda al preoperatorio.



Teoría y práctica

Con esto, el contenido de este primer *workshop* contó con una presentación de la Unidad de Pared Abdominal para pasar a abordar diferentes casos clínicos que fueron el preámbulo de la primera sesión de cirugía, consistente en una eventración compleja empleando la técnica de liberación del músculo transverso (TAR), mientras que en el



segundo de los quirófanos dispuestos se llevó a cabo una eventración con la técnica Rives-Stoppa (aproximación del músculo recto a la línea media y la colocación de una malla en el espacio retromuscular del músculo recto anterior) y una Diástasis de rectos, mediante la reparación anatómica completa de músculos y fascias abdominales anteriores (técnica REPA).

Ya por la tarde, la sesión de cirugía se desarrolló en el primero de los quirófanos con tres reparaciones laparoscópicas transabdominales preperitoneales de hernia inguinal



(técnica TAPP) y, en el segundo quirófano, otras tres reparaciones laparoscópicas totales extraperitoneales de hernia inguinal (técnica TEP).

Este *workshop* contó con la presencia de la Dra. Raquel Sánchez Santos, jefa del Servicio de Cirugía General del Área Sanitaria de Vigo; la Dra. Sonia González y el Dr. Ignacio Maruri, ambos coordinadores de la Unidad de Cirugía de Pared Abdominal del Hospital Álvaro Cunqueiro. Asimismo participaron como cirujanos docentes la Dra. M^a Isabel Sartal y los Dres. Bruno Blanco y Juan Merino, pertenecientes también al equipo de la Unidad de Cirugía de Pared Abdominal.